

ABSTRAK

Anneu Fitriyanti. 2022. Analisis Struktur dan Kebiasaan Pada Teks Prosedur yang Terbit Secara Daring Pada Laman *Kompas.com* Sebagai Alternative Bahan Ajar Teks Prosedur Kelas XI.

Berdasarkan hasil observasi dari empat sekolah yaitu di SMAN 5 Kota Tasikmalaya, SMA Islam Darussalam Kota Bekasi, SMA Negeri 17 Kota Bekasi dan SMA Perguruan Rakyat 2 Jakarta Timur. Penulis menemukan permasalahan dalam pembelajaran Bahasa Indonesia Kelas XI yaitu masih kurangnya minat belajar peserta didik. Hal ini disebabkan bahan ajar yang kurang beragam. Permasalahan tersebut membuat penulis tertarik untuk melakukan penelitian ini dengan bahan ajar yang terkait dengan pembelajaran Teks Prosedur pada kompetensi dasar 3.2 Menganalisis struktur dan kebahasaan teks prosedur yang dibaca; dan 4.2 Mengembangkan teks prosedur dengan memperhatikan hasil analisis terhadap struktur isi dan juga kebahasaan.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan struktur dan kebahasaan teks prosedur yang terbit secara daring pada laman *Kompas.com* dan untuk mengetahui dapat atau tidaknya teks prosedur yang terbit secara daring pada laman *Kompas.com* untuk dijadikan alternatif bahan ajar kelas XI berdasarkan struktur dan kebahasaannya. Dengan menggunakan metode deskriptif analitis dari data yang bersumber dari laman *Kompas.com* diperoleh tiga belas teks prosedur yang dapat dijadikan alternatif bahan ajar.

Sampel dalam penelitian ini terdiri dari tiga belas teks prosedur yang meliputi: “6 Langkah Memasang Background Zoom di HP Android dan iPhone”, “Susah Bangun Pagi, Coba 6 Cara Berikut Ini”, “10 Tips Mudah untuk Lebih Banyak Membaca Buku”, “5 Tips Semangat Belajar Usai Liburan”, “6 Tips agar Tidak Bosan Belajar di Rumah”, “Ini 5 Tips Semangat Belajar Saat Pandemi”, “Intip 5 Tips Sukses Lulus UTBK 2022, Siswa Yuk Coba”, “5 Tips Menjaga Kesehatan Mental Menurut Psikolog”, “Lelah dan Bosan Belajar? Tingkatkan Semangat dengan 4 Cara Ini”, “Sulit Konsentrasi Saat Belajar? Yuk Terapkan 5 Tips Berikut Ini”, “7 Tips Belajar Lebih Produktif; 8 Rutinitas Pagi untuk Meningkatkan Kesehatan Mental”, “11 Cara Menjaga Kesehatan Otak, Salah satunya Olahraga”.

Berdasarkan hasil dianalisis menggunakan metode deskriptif analitis, dapat disimpulkan bahwa ketiga belas teks prosedur memiliki kelengkapan struktur dan kebahasaan, sudah sesuai dengan Kompetensi dasar 3.2 Menganalisis struktur dan kebahasaan teks prosedur yang dibaca; dan 4.2 mengembangkan teks prosedur dengan memperhatikan hasil analisis terhadap struktur isi dan juga kebahasaan serta memenuhi kriteria bahan ajar yang sesuai. Penulis melakukan validasi ke dua validator dan mendapatkan hasil bahwa ketiga belas teks prosedur tersebut layak dijadikan sebagai alternatif bahan ajar SMA kelas XI. Dengan demikian, ketiga belas teks prosedur tersebut dapat dijadikan alternative bahan ajar teks prosedur di kelas XI.